

いなべ市 議会だより

第20号

平成21年2月1日

発行
三重県いなべ市議会
編集
議会広報特別委員会



阿下喜幼稚園の園児たち



十社幼稚園の園児たち



山郷幼稚園の園児たち

もうすぐ園舎とお別れです
いつも優しく見守ってくれてありがとうございます
そして、たくさんの子どもたちが
数えきれないほどの思い出をありがとう

(阿下喜幼稚園、十社幼稚園、山郷幼稚園は、各保育所との
統合により3月末をもって閉園となります)

12月定例議会

目次

- 議長就任あいさつ……………P2
- 議会構成……………P3
- 14人が一般質問を行いました……P4～P11
- こんなことが決まりました……………P12
- 常任委員会の審査結果……………P13～P15
- 議会運営委員会・総括質疑……………P16
- 反対VS賛成討論……………P17
- 議案の審議結果一覧表……………P17
- クイズの出題・議会広報特別委員会……P18
- 編集後記・3月定例議会(予定)……………P18

議長に 奥岡 征士氏 副議長に 岡 英昭氏が就任

12月定例議会の開会日(12月2日)に議長・副議長の選挙を行い、新議長に奥岡征士氏(65歳・アクティブいなべ)、新副議長に岡 英昭氏(58歳・新政いなべ)を選びました。



議長
奥岡 征士



副議長
岡 英昭

議長就任あいさつ

寒中お見舞い申し上げます。

市民の皆様には、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。

このたび、昨年12月定例議会の役員改選により、議長に就任させていただきました。

微力ではございますが、新しい時代の流れに合った議会活動と市民の皆様のニーズに応えられる議会運営に誠心誠意努力いたします。

市議会への更なるご支援、ご協力をお願い申し上げます。

いなべ市議会議長 奥 岡 征 士

監査委員に種村正巳氏

12月定例議会において、議会選出監査委員として種村正巳氏(66歳・新風いなべ)を選出しました。

いなべ市の監査委員は議会選出の監査委員および識見を有する監査委員の2名。市財務に関する事務の執行や経営に係る事業の管理の監査などを行います。



議会構成

平成21年2月1日現在

議長	奥岡 征士	副議長	岡 英昭
----	-------	-----	------

議会選出監査委員	種村 正巳
----------	-------

区分	総務常任委員会	教育民生常任委員会	産業建設常任委員会
委員長	伊藤 弘美	小川みどり	藤本 司生
副委員長	水谷 治喜	位田まさ子	伊藤 和子
委 員	岡 英昭	城野 正昭	小林 昌彦
	鈴木 順子	小林 俊彦	川瀬 利夫
	清水 保次	種村 正巳	近藤 幸洋
	水貝 一道	小川 克己	衣笠 民子
	出口 正	石原 瞭	川崎智比呂
	太田 政俊		林 正男

区分	委員長	副委員長	委員	
議会運営委員会	川崎智比呂	近藤 幸洋	小林 昌彦	林 正男
			出口 正	太田 政俊
議会広報特別委員会	衣笠 民子	水貝 一道	川瀬 利夫	小林 俊彦
			清水 保次	小川 克己

桑名広域清掃員 事業組合議員	小林 俊彦		
桑名・員弁広域議員 連合議会議員	位田まさ子	清水 保次	水貝 一道
員弁土地開発 公社理事	城野 正昭	伊藤 弘美	出口 正
	小川 克己	奥岡 征士	岡 英昭

一般質問

あなたの声を市政に

12月4・5日に14人の議員が一般質問を行いました。
質問と答弁の内容を要約してお知らせします。



伊 藤 弘 美

学校給食における
食の安全は
大丈夫か

【質問】 中国製ギョウザの問題を始め、ウナギ・牛肉・鶏肉などの産地偽装や賞味期限の表示書き換えの問題。さらには、化学物質（メラミン）混入の野菜、ピザ・カップ麺・ワインナーおよび汚染米の混入した弁当やあにぎり・餅・おはぎ・菓子など、食の安全を脅かした騒動は氷山の一角であると考える。今後も私たちを取り巻く食生活や学校給食には細心の配慮が大切である。県教育委員会は9月21日に汚染米が混入した可能性のある「厚焼卵」、「だし巻き卵」などを桑名市、いなべ市、木曽岬町の小中学校および幼稚園の給食に使用したと発表した。そこで学校給食について3点伺う。

①児童に頭痛・下痢・嘔吐などの健康被害は本当になかったのか。②現在、提供している給食は安全で大丈夫か。また、給食材料のチェックは行っているのか。③地産地消を目的とした市内の農産物の使用頻度はどれくらいあるのか。

【教育次長】 ①現在のところ被害報告は届いていない。②食料自給率、食材費と給食費の関係から、すべて国産や地元産で供給することは難しい状況である。また、外国産は購入見積時に産地を確認して発注している。③食材の一部は地元産を使用しているが、安定した食材の供給が得られず価格にも問題がある。使用頻度を上げるためにJAいなべ等との連携を図るとともに、安定した食材を提供してもらえる農家の育成が課題である。



藤原中学校の学校給食

「空き家バンク制度」の利用状況などを伺う



小林俊彦

【質問】 市内にある空き家の有効利用を目的に「空き家バンク制度」が始まった。家屋の持ち主は安心して貸したり、売ったりすることができ、田舎住まいを希望する人や新しく市内企業で働く人の支援につながると期待されている。市長は「空き家に住みたい人への斡旋方法や福祉目的のグループホーム利用などの有効利用システムを行政で考えていきたい」と答弁している。それについて質問を行う。①市内の空き家の件数は。②登録可能な空き家件数は。③空き家バンクの問い合わせ件数は。④引き合い件数と契約件数は。⑤登録件数の少ない理由および周知方法については。

【建設部長】 ①空き家の正確な件数は把握していない。②空き家バンク登録は、平成20年度より、毎年5戸増で、平成25年度までには30戸の登録を目標にしている。③④空き家バンクの問い合わせ利

用者登録5件、電話などによる問い合わせは11件、仲介業者への問い合わせ4件で、うち1件については12月1日に入居するに至った。⑤登録件数が少ない理由としては、制度が知られていないこと、空き家価値の過小評価にある。周知の方法として情報誌「Link」の掲載およびホームページに掲載する。



北勢町麻生田地内「空き家バンク」登録家屋

1. 学校給食での「食の安全」について伺う
2. 平成21年度予算編成にあたっての基本方針は



出口 正

【質問1】 市内の小学校給食に事故米から製造した食品が提供されるなど、食に対する消費者の不安と不信は大きくなつた。健康への影響が心配された事例ではなかつたが、食品提供を受けた保護者への対応と流通ルートのチェック機能強化について伺う。

【教育次長】 詳細内容を給食実施校の全保護者対象に文書で報告した。各給食センターや学校も食の安心安全な食材の供給に細心の配慮を行っている。教育委員会としては、今回、事故米を転用した業者の不正には大変遺憾である。今後、業者に対しては産地安全証明の確認をし、食の安全についての指導やチェック態勢の強化に努める。

【質問2】 今回の金融危機が円高、株安、海外需要減を招いた。特に当市にとって自動車関連企業

の税収面での影響は大きく、厳しい財政のもと効率化を目指した行政改革が不可欠となった。経費の節減を含む行財政改革を断行し、健全化を図るべきと考えるがいかがか。

【市長】 平成20年度前期は、自動車産業が好調であったが、平成21年度は、概算予想でピーク時と比べて18億円の減収となり、大変大きな影響を受ける。個人市民税の変動は少ないが、法人市民税は20年度に比べ7億円、固定資産税は2億円の減収が予想される。この減収分をどう解消するかが大きな課題となる。歳出を根本から見直し、継続事業は執行できるよう努力をするが、新規事業の開始は困難と思っている。

平成21年度 当初予算編成方針	
第1	予算における基本的考え方
第2	平成21年度予算編成の基本方針
第3	予算編成の一般方針
(1)	基本事項
(2)	歳出予算
(3)	基準額方式
(4)	枠配分方式
(5)	予算要求額
(6)	歳入予算
(7)	特別会計
(8)	企業会計
(9)	積算要領
いなべ市	



小林 昌彦

9月のゲリラ豪雨による
災害状況と復旧工事の
予定は

【質問】 9月2日・3日のゲリラ豪雨により、市内各地で土砂の流出、河川の堤防崩壊等の甚大な災害があった。一日も早い復旧工事が行われることを願うところである。そこで、①災害箇所数、②災害総額、③復旧工事の予定について伺う。

【建設部長】 ①市災害11箇所（道路3件・河川7件・橋梁1件）、県災害54箇所（道路16件・河川27件・砂防11件）。②市災害総額約9,400万円、県災害約11億8,000万円である。③市災害については1月の発注に向けて準備中。県災害については本年度施工箇所を現在調整中である。

【農林商工部長】 ①林道災害7箇所（5路線）、農地農業施設災害80箇所（国庫補助対象12箇所・市単独68箇所）。②林道災害約5,600万円、農地農業施設災害約4,900万円。③林道災害復旧は、規模が

大きく工期の関係で明許縛越により平成21年度完成予定である。農地・農業施設復旧について国庫補助対象12箇所は、平成21年3月末日までに復旧予定である。

なお、水路、田畠については災害直後より復旧工事を進めており、11月20日現在で約85%の復旧工事が済んでいる。残り15%についても平成21年3月末までの工事完了を予定している。

【副市長】 被害総額約14億円のうち、公共土木関係90%、林道関係7%、農業農地関係3%が災害別の割合である。また、14億円のうち、市単独10%、国・県の補助事業が90%となっている。



国道421号線宇賀渓の災害現場



岡 英昭

1. 「発達障害児」への保育・教育支援の充実を求める
2. 独居高齢者への「孤独死防止策」はあるのか
3. 教育委員会の委員会開催状況について伺う

【質問1】 「発達障害児」への支援内容は。

【教育長】 各学校・保育園においては、子どもたちの活動のきめ細かな観察を行っている。また、教育委員会や福祉部による発達相談や巡回指導が増え、保護者からの理解も少しづつ高まっている。その取り組みが県から評価され「特別支援教育グランドモデル地域」に指定された。さらには、教育委員会と福祉部が連携し、チャイルドサポート計画に基づき、来年度には「子ども支援室」を創設し、園児の検診から成長記録、集団観察などを通じ、乳幼児期から卒業までの支援体制の確立を図っていく。

【質問2】 独居高齢者の「孤独死」に対しての防止策はあるのか。

【福祉部長】 ふれあいサロン活動、イベント活動

や社協の相談支援、高齢者地域見守りネットワーク事業などによる仕組みづくりを行っている。また、自治会・民生委員などネットワークにより、外出援助、新聞が溜まっている時の気づきなどにも注意していただきながら、一人暮らしのお年寄りの「孤独死」を防止していきたい。

【質問3】 教育委員会の開催状況はどうか。

【教育次長】 月1回の定例会と臨時会を開催している。会議は教育委員6人と次長・課長3人・書記2人の出席を原則とし、公開型で開催している。



いなべ市行財政改革の提案について伺う



川崎智比呂

【質問】 平成21年度予算編成については、景気の低迷により、大幅な歳入減となる予想であり、当然、歳出面での削減が予想されるが、その削減の方向性を伺う。

【市長】 平成21年度予算編成については、現在、各部局の概算要求額が歳入歳出で45億円の財源不足となっている。したがって基金をすべて取り崩し、臨時財政対策債を発行しても10億円近い財源不足が発生するので、さらに概算要求額から切り崩さなければならないのが現状である。

全体的な行財政改革の中で、補助金のカットについては補助金の内容にもよる。人件費と連動している補助金については、急にカットした場合に失業という状況にもなることから、事業の見直しにより、対応していきたいと思っている。

1. 地域福祉権利擁護事業の実施について伺う

2. 中小企業支援への対応は
3. いなべ市の行財政改革の取り組み状況は



鈴木順子

【質問1】 地域福祉権利擁護事業は、高齢者や障害者が安心して自立した生活を送るため、必要な援助事業である。詐欺防止にも繋がるこの事業の取り組みについて伺う。

【福祉部長】 いなべ市の場合は、桑名市社会福祉協議会で取り扱っており、平成20年度は10月現在で15件の利用があった。三重県社協は、平成22年度以降、県内全ての社協に設置する方向であるが、国・県の補助金が必要であるため実際のところは未定である。

【質問2】 いなべ市の中小企業への支援体制は。

【農林商工部長】 いなべ市では、「緊急保証制度」が発足後の10月31日からの申し込みは41件であった。年末に向けて、さらに増加するものと思われる。

純然たる補助金として支出しているイベント関係については、多くのイベント数を縮小せざるを得ないと考えている。特に商工会に委託しているイベント費は、商工会も持ち出しをしているため、イベント数を削減することにより、商工会自身の軽減となるとともに、市も削減することができる。

そういう意味では、補助金を一律カットすることは考えていない。平成21年度予算の目標額は、類似団体規模の165億円に歳出を持っていくことである。当初からの目標であるため、その目標に向かっていきたい。

いなべ市行政改革集中改革プラン

平成19年度取組実績報告書
平成20年度実施計画書

平成20年3月



いなべ市行政改革推進本部

いなべ市行政改革「集中改革プラン」

今後も市役所、商工会および金融機関等において迅速な対応を心掛けていく。

【質問3】 いなべ市行政改革大綱に「市民と協働で効果的な新しい公共サービス提供が必要」と記載されているが、具体的にどのように取り組んでいるのか。

【総務部長】 市民と協働の取り組みは、「市民が主役のまちづくり」の実現に不可欠であるため、現在、理念や指針の確立を検討中である。これまで市が担当してきた事業の中で、民間団体または民間との協働で実施可能な事業については「市民活動センター」がその中核的部署として調整する役割を担えるような位置づけをするとともに全庁的に取り組める体制整備を考えていく。



いなべ市行政改革大綱



小川みどり

1. 指定管理者制度の運営内容について伺う
2. 大安駅前駐車場を拡張整備してはどうか

【質問 1】 いなべ市においては、既に5つの施設で管理運営の委託を行っているが、それ以降も、行政改革の一環として、指定管理者制度に向けた検討が順次進められている。そこで現在行われているこの制度の運営内容について伺う。

【農林商工部長】 「青川峡キャンピングパーク」は入場者数、収益ともに確実に上がっている。「藤原観光駐車場」においても健全な管理を行っていると判断している。また、「モデル木造施設ウッドヘッド三重」では、使用料の支払いの利便性が向上している。

【福祉部長】 「阿下喜温泉あじさいの里」は集客増、経費削減の努力により経営は良好であるため、指定管理者から余剰金の一部の200万円が市に納付されている。また、「障害者活動支援センター」は、平成20年4月1日から運営をしているが、パン製造など順調に売り上げを伸ばしている。



水谷治喜

いなべ市の 保育行政に ついて伺う

【質問】 ①いなべ市の公立保育園をすべて民営化にするのか。②その場合は、どのような計画で何年後に完了するのか。③民営化することに対して国からの運営補助金の増額以外にメリットはあるのか。

【福祉部長】 ①次の民営化の対象園と実施年度は決定していないが、引きつづき民営化のための条件整備を進めていきたい。②その場合の相手先としては、必ずしも社会福祉協議会を限定とするという認識は持っていない。③現時点では、増額以外にメリットはないが、いなべ市の限られた財源を「選択と集中」により、効果的に運用することが必要である。

【再質問】 民営化計画を提示してから、計画を進めるべきではないか。また計画の提示がなければ、民営化に対する議論、協議が持てないのでないのではないか。

【質問 2】 大安駅前の駐車場は、大変狭で「三岐鉄道を利用しようと思って駐車スペースが無い」といった苦情がある。パーク＆ライドとしての機能が充たされるような整備を。

【まちづくり部次長】 大安駅については、約70台の駐車場を確保しているが、枠外駐車の車両があるのが現実である。現在、駐車スペースに一部余裕があるため、区画線の変更による整備を早急に行いたい。



大安駅駐車場



水谷治喜

いなべ市の 保育行政に ついて伺う

【福祉部長】 民営化には、児童福祉最低基準の保育指針に基づき、利用者に対して迷惑がかからないように配慮している。三里保育園を社会福祉協議会にお願いする際には、特に問題はなかった。

【再質問】 私立保育園に対しては、税金によって補助される市単独の補助金要綱の透明性や公平性を図るとともに、市の契約規則などを参考にして指導、監視および監督ができるよう改定すべきではないか。

【副市長】 契約等については、不透明と指摘されることがないような方たちで、検討のうえ進めていきたい。



私立いなべ ひまわり保育園(員弁町大泉地内)

幼稚園から保育所への
移行に伴い幼児教育に
問題はないのか



藤本司生

【質問】 来年度より、旧北勢町にあった全ての幼稚園が保育所へと移行することに決定している。教育の一環としての幼児教育への問題はないのか。なお、幼児教育の草分け的存在である倉橋惣三氏は「3歳児から5歳児の間は成長に応じた教育として、1日2時間～3時間程度が望ましい。後は眞の情操教育として親（主に母）の愛情を充分注いでやることが重要であり、手間ひまかけた弁当を作ることそのものが食育にも繋がっている」と述べている。

今回の決定は、仕事を持つ保護者にとって長時間の預かりが可能で給食も完備されている保育所への移行は、保護者の切なる要望でもあることから理解をする。しかし、昔は「三つ子の魂百まで」と言い、ゆとりの子育てだったが、現在は、共働きによる子育てのため余裕がなく、保育所に預けなければならない。昔と今との違いを検証すべきではないか。教育研究所の意見などはなかったのか見解を伺う。

- 1.公立保育園の民営化は許さない
～公的責任を果たすよう求めます～
- 2.セイフティーネットとしての国民健康保険の役割を伺う
- 3.早期の中学校給食実施を求めます
- 4.妊婦健診の無料回数の引き上げを
求めます



衣笠民子

【質問1】 公立保育園を民営化にする理由と利点は。また、保育の質に後退はないのか。

【市長】 社会福祉協議会への民営化になっても今までと何ら変わりがなく、地域でも安心してもらっている。少ない経費で変わらないサービスが提供できる。

【質問2】 国民健康保険の保険証が個人のカード化になっている。子どものいる世帯には、滞納があつても子どもの保険証を交付すべきでは。今後の保険料算定でも合併時の低い町の料率に統一した合意を尊重すべきではないか。

【市民部長】 医療費の一時払いが困難であるという申し出があれば、短期保険証で対応したい。

【教育長】 平成20年3月に幼児教育要領が改定され、同じくして保育所保育指針も改定されたが、内容がほぼ同じになっており問題はないと考える。また、倉橋氏の考えも理解するところであり、今後、成長に応じた幼児教育を保育所はしていくと思う。

【市長】 教育長が申し上げるように、保育指針と教育要領が、ほぼ同じ内容になったので区別する必要がなくなった。より長く預かができる保育所が保護者のニーズにかなうと考えている。



平成21年3月末で廃止になる山郷幼稚園

【市長】 合意は尊重してきたが、ずっと続かない。国民健康保険は国の責任で行ってもらいたい。

【質問3】 員弁中学校、北勢中学校の給食未実施の解消より、大安学校給食センターのリニューアルに力点を置いたために財政が厳しく、それが実施遅れの遠因になっていないのか。

【教育次長】 財政的に大きな負担となっているが、必要な事業であるので、中学校給食の実施時期が遅れている問題とは別だと考える。

【質問4】 妊婦健診14回全ての無料への工程表を明らかにせよ。

【市長】 必要性は十分に理解している。国の責任で行ってもらいたい。



社会福祉協議会への民営化になった石榑保育園



景気の悪化から 市民のくらしを どう守るのか

石原 瞬

【質問】 市民のくらしは、昨年から定率減税の廃止により収入も増えないのに6.3億円も市民の負担が増えている。今年に入り、原油の異常な高騰に始まった大幅な物価上昇が、くらしを直撃しており、そのうえ急激な景気の悪化によって、雇用の不安が大きくなっているのが現状である。

自治体は、市民のくらしを守るのが役割であるが、「今後の市民のくらしを個人住民税からどう予測しているのか」、「市内の大手企業に雇用を守る社会的責任を果たすよう求めよ」、「市役所の中で非正規の雇用を拡大するな」、「現在の臨時職員の身分待遇を改善して、正規職員に近づけよ」、「行財政改革という名の人事費削減によって、市民の雇用問題を発生させるな」、「企業頼みの財政からの脱却を真剣に検討せよ」、「公共料金の引き上げなど、市民負担増は慎重にせよ」。



1. 平成21年度に向けての農業政策について伺う
2. 市が取得している普通財産処分の対応策は

近藤 幸洋

【質問 1】 ①米価の不安定、機械、資材および肥料等の高騰により、厳しい状況にある認定農業者を中心とした扱い手や、一般農家に対する経営の持続的な発展を図るために、市独自の支援が必要であると考えるが、その対応策を伺う。②安全で安心な食材を求める傾向が強い中、地産地消を含めた畑作農家の支援と今後の食材対策を伺う。

【農林商工部長】 ①水田農業構造改革対策が、平成21年度で最終年度になるため、国の農業政策の情報収集に努める。これまでの集落組織づくり推進支援事業のように5年程度を目指した対策により、耕作放棄地の防止や農家組合組織の強化および扱い手の育成を推進して農業者の自立を支援していく。この対策を平成22年度から行うため、いなべ市独自の対策を1年かけて検討していきたい。

【総務部長】 個人市民税は、平成21年度まで横ばいと推測しているが、平成22年度以降は非常に厳しい状況になると予想している。職員の定員適正化計画に基づき、新規採用職員を少なめに採用し、職員が不足する部署においては、臨時職員を採用している。

【農林商工部長】 経営を安定させるため、緊急保証制度の利用についての申請事務処理を迅速にあこなうよう努力する。

【市長】 基本的には安定財源を求めていきたい。



②JA等業者と協働し、地域ごとに品目を設け、集落全体で取り組み安定供給できる体制をつくり、食糧対策については国の対策に協働する。また、市の補助体制を十分に広報して野菜の扱い手農家を育成する。

【質問 2】 6月定例議会の質問の確認結果と今後に向けての対応策は。

【総務部長】 普通財産は1,966筆と概ね確定した。処分計画を提案する土地については、各筆の懸案事項を整理しながら、平成21年度上半期において、「いなべ市普通財産売払事務取扱要領」に基づいた適切な処分計画を立て、その後、いなべ市公有財産処分審査会に提案し、処分していきたいと考えている。



幼稚園廃止に伴う 保育所化について 伺う



位田まさ子

【質問】 初めの私の気持ちは、幼稚園に給食実施という思いであったため、幼稚園から保育所になることには、こだわりと寂しさがある。しかし、保護者のニーズを満たそうと思えば、この方法かも知れない。地域の方々も就学一年前の幼児教育に不安を抱いているので、幼稚園のカリキュラムを取り入れ、福祉部と教育委員会との連携を強くしてほしい。また、幼児教育が福祉部に移管することで、教育委員会から離脱しないか心配している。さらには、保育所へ変わることにより、将来、幼稚園教諭免許だけの職員が失職するようなことはないのか伺う。

【教育長】 いなべ市の教育は、以前から「幼、保、小、中」一貫したプログラムで教育しているため、小学校において保育所からの子と幼稚園からの子に差がない。また、保育指針と幼稚園教育要領が同じになり、5才児経験者の担任を保育所へ異動するこ

ともできるので心配はない。教育研究所においては、保護者や小学校の指導主事および保育士も含めた講座を開いているため、教育委員会としても、この初めての取り組みが、小学校に繋がるように努力していきたい。

【教育次長】 保育指針に基づいて、小学校と情報の共有・連携を十分に図っていく。また、幼稚園教員の方々のおかげで今日まで来れた。教諭免許だけの方たちが失職することはない。

【福祉部長】 保育指針と幼稚園教育要領とが、ほぼ同じになるため、保育の内容については心配ない。5才児の保育のノウハウは幼稚園の先生を導入するなどして取り入れる。



平成21年3月末で廃止になる十社幼稚園

用語解説

グループホーム

P5 小林 俊彦 議員

知的障害者、精神障害者等が、地域社会において共同生活を営む住居またはその形態。また、居住者に対する日常生活援助等のサービスを指す意味でも用いられる。障害者自立支援法においては、共同生活援助として位置づけられる。

するべき財源が不足した場合に、地方交付税の交付額を減らして、その穴埋めとして、該当する地方公共団体自らに地方債を発行させる制度。形式的には、その自治体が地方債を発行する形式をとるが、償還に要する費用は後年度の地方交付税で措置されるため、実質的には地方交付税の代替財源とみて差し支えない。

特別支援教育グランドモデル地域

P6 岡 英昭 議員

「特別支援教育グランドモデル地域」では、「相談支援ファイル」などを活用し、発達障害を含む障害のある子どもの乳幼児期から成人期に至るまで一貫した支援方策について特に重点的に推進することとなっている。

緊急保証制度

P7 鈴木順子 議員

グランドモデル地域においては、他の地域の「モデル」として、創意工夫により、都道府県内の先導的な自治体となってもらうことが事業のねらいである。

経済産業省では、中小企業者の皆様の資金繩りを支援するため、抜本的な拡充・見直しを行った。

臨時財政対策債

P7 川崎 智比呂 議員

臨時財政対策債は、地方債（借金）の一種。国の方交付税特別会計の財源が不足し、地方交付税として交付

三つ子の魂百まで

P9 藤本 司生 議員

幼いころの性格や性質は、年をとっても変わらないということ。

12月定例議会

こんなことが決まりました

★人権擁護委員3名の推薦につき同意しました

本定例議会において、伊藤久子 氏（員弁町暮明）、日沖香子 氏（大安町門前）、畠中准子 氏（藤原町上相場）

★教育委員1名の推薦につき同意しました

本定例議会において、川崎久子 氏（大安町渥川）

★いなべ市立幼稚園の一部が廃止されます

阿下喜幼稚園、十社幼稚園および山郷幼稚園を廃止するための条例改正です。



平成21年3月末で廃止される阿下喜幼稚園



いなべ市農業公園（梅林公園）

★いなべ市税の前納報奨金の率が改正されます

個人市民税および固定資産税の前納報奨金の率を改正するための条例改正です。

★平成20年度の一般会計、特別会計、水道事業会計の補正予算を可決しました

一般会計補正予算のうち、歳出の主なものは次のとあります。

避難所整備事業費	2,281万円	大貝戸地域交流センター整備の追加費用
地域介護・福祉空間整備等施設整備交付金事業費	1,000万円	デイサービス事業（地域密着型）を行うために社会福祉協議会への補助金
集落組織づくり推進支援事業費	865万円	集落を基本とした農業生産活動を支援する。
ふるさといなべ応援事業費	23万円	ふるさと納税者に対する謝礼
農業用施設災害復旧事業費	3,610万円	農道などの災害復旧費用
林業施設災害復旧事業費	5,521万円	林道などの災害復旧費用
道路災害復旧事業費	4,753万円	市道などの災害復旧費用
河川災害復旧事業費	3,329万円	河川などの災害復旧費用

常任委員会の審査結果

改選された総務常任委員会



後列左から、岡 英昭 委員、出口 正 委員
清水保次 委員、鈴木順子 委員

前列左から、太田政俊 委員、水谷治喜 副委員長
伊藤弘美 委員長、水貝一道 委員

付託案件の審査、12月10日、16日（議案 7件）

- 一般社団法人及び一般財団法人に関する法律及び公益社団法人及び公益財団法人の認定等に関する法律の施行に伴う関係法律の整備等に関する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定 (全員賛成)
【法律の施行に伴い、各関係条例の一部改正】
- 員弁土地開発公社定款の一部変更 (全員賛成)
- 三重県市町公平委員会を共同設置する地方公共団体の数の減少に関する協議 (全員賛成)
- 三重県市町公平委員会を共同設置する地方公共団体の数の増加及び三重県市町公平委員会共同設置規約の変更に関する協議 (全員賛成)
- 字の区域の変更（大安町門前地区） (全員賛成)
【土地改良事業の施行に伴い、字の区域変更】
- 平成20年度一般会計補正予算（第3号） (全員賛成)
- 税条例の一部を改正する条例について (賛成多数)
【個人市民税及び固定資産税の前納報奨金の率を改正するための条例の一部改正】

委員会での主な質疑

平成20年度一般会計補正予算（第3号）について

Q 起債（市の借金）の減額補正が提案されているがなぜか。

附帯決議

議案第79号「いなべ市税条例の一部を改正する条例について」は、前納報奨金の率の改正に係る重要な議案である。そのため、本来ならば、議会開会日に提出されるべきものである。

よって、今後、市民に影響を及ぼす大切な案件については、熟考を要するため、議会で十二分に審議ができるよう、必ず、議会開会後、早期に議長に提出するよう努めること。

A 起債は対象関係の充当率を合わせて予算を立てるが、事業の進捗管理によって変更になるので、今回、丹生川保育園の建設事業費が下がったことによつて起債が減額となった。最終的な借り入れについては、事業が確定した時点で、基本的には、年度末の3月または5月に借り入れをする。

可決された「税条例の一部を改正する条例について」は、全員賛成により、附帯決議を付すことになりました。

改選された教育民生常任委員会



後列左から、種村正巳 委員、小林俊彦 委員
石原 瞭 委員

前列左から、城野正昭 委員、位田まさ子 副委員長
小川みどり 委員長、小川克己 委員

付託案件の審査、12月10日（議案4件）

- 幼稚園条例の一部を改正する条例 (全員賛成)
【阿下喜幼稚園、十社幼稚園及び山郷幼稚園を廃止するための条例の一部改正】
- 国民健康保険条例の一部を改正する条例 (全員賛成)
【出産一時金の支給額を現行の35万円から38万円に引き上げるための条例の一部改正】
- 学校給食センター条例の一部を改正する条例 (全員賛成)
【大安学校給食センターの配食校として、新たに員弁西小学校を加えるため、及び藤原学校給食センターの配食校のうち、ふじわら幼稚園を削るための条例の一部改正】
- 平成20年度一般会計補正予算（第3号） (全員賛成)

委員会での主な質疑

幼稚園条例の一部を改正する条例について

Q ふじわら幼稚園のみを残し、旧北勢町の3つの幼稚園を廃止するということだが、ふじわら幼稚園の今後の展望につき、『教育特区』との兼ね合いも含め、どのように考えているのか。



平成22年度で廃止方向の
「ふじわら幼稚園」

A ふじわら幼稚園については、合併後、國の方針の変化に伴い『教育特区』を廃止した。それにより、保育園化が可能となった。今後、4歳児については、来年度より保育園に移行。平成22年度には、幼稚園を廃止する方向で考えている。

国民健康保険条例の一部を改正する条例について

Q 出産一時金の3万円のアップは、分娩時ににおける医療事故により、脳性麻痺になった子どもおよびその家族の経済的負担を保証する「産科医療補償制度」が導入されることに伴っての引き上げであるが、制度に加入し、一分娩につき3万円程度の保険料を保険者となる損害保険会社に負担するのは誰であるのか。

A 保険料は、病院、助産院等の分娩機関が負担するが、出産費用に上乗せされることが想定されるため、今回、出産育児一時金を3万円引き上げようとするものである。

改選された産業建設常任委員会



後列左から、小林昌彦 委員、近藤幸洋 委員
川崎智比呂 委員、川瀬利夫 委員

前列左から、林 正男 委員、伊藤和子 副委員長
藤本司生 委員長、衣笠民子 委員

付託案件の審査、12月10日（議案9件）

- 農業公園に関する条例の一部を改正する条例 (全員賛成)
【梅林公園の入園料を定める】
- 青川峡キャンピングパークの指定管理者の指定 (全員賛成)
- 観光用駐車場の指定管理者の指定 (全員賛成)
- 平成20年度一般会計補正予算（第3号） (全員賛成)
- 平成20年度住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第1号） (全員賛成)
- 平成20年度農業公園事業特別会計補正予算（第2号） (全員賛成)
- 平成20年度農業集落排水事業特別会計補正予算（第1号） (全員賛成)
- 平成20年度下水道事業特別会計補正予算（第2号） (全員賛成)
- 平成20年度水道事業会計補正予算（第2号） (全員賛成)

委員会での主な質疑

農業公園に関する条例の一部を改正する条例について

Q 総括質疑で入園料の減額対象人員は、障害者、情報誌「Link」の持参者、携帯サイトの加入者、市内施設の利用者ということだが、減額はどれくらいになるのか。

A 予定している減額は、ほたん園の入園料の割引に沿うかたちで、障害者および「Link」の持参者には、2名までを250円ずつ半額に、携帯サイトの加入者、市内施設の利用者は半額で入園していくだろうと考えている。

青川峡キャンピングパークの指定管理者の指定について

Q 市からの補助金収入が前年度、当年度と100万円入っているが、現在は収益が好調のため、この先に補助金は減額されることがあるのか。

A これは補助金で計上しているが、隣接している青川峡公園の維持管理の委託をお願いしている経費である。会計士との関係で補助金として計上しており、平成20年度については、100万円から50万円で委託をお願いしている。よって、補助金で計上しているが、委託料と理解していただきたい。



青川峡キャンピングパークに隣接する青川峡公園

議会運営委員会



後列左から小林昌彦 委員、出口 正 委員
林 正男 委員

前列左からか近藤幸洋 副委員長、川崎智比呂 委員長
太田政俊 委員

議会運営委員会では議会運営を効率的に行うため、意見調整や議事の取り扱いの協議などを行います。

会派の代表質問が始まります ～ 議会改革の一環、3月定例議会から ～

議会運営の効率化などを目的に会派制度を導入した、いなべ市議会。3月定例議会では会派の代表者による「代表質問」を新たに始めます。いなべ市議会の「代表質問」は市長が施政方針を述べる3月定例議会に限り行い、質問の中身は一般質問とは異なり、会派を代表した内容に限られます。なお、一般質問については、従来どおり、年4回のすべての定例議会において行

います。

行政に対する質問が充実することは議会の活性化にもつながります。いなべ市議会は、今後も市民の立場になり市政の監視等を行うとともに、より濃密な議会運営ができるよう、知恵を出し合い、改革に向けての検討を進めます。

(3月定例議会の予定は18ページをご参照ください)

総括質疑

議案の審査を委員会に付託する前の本会議（12月10日）において、議案に対する総括質疑を行いました。質疑を行った議員は次の3人でした。

①衣笠 民子 議員

◇平成20年度一般会計補正予算（第3号）

②石原 瞭 議員

◇幼稚園条例の一部を改正する条例

◇農業公園に関する条例の一部を改正する条例

◇平成20年度一般会計補正予算（第3号）

◇平成20年度農業公園事業特別会計補正予算（第2号）

③小川 みどり 議員

◇農業公園に関する条例の一部を改正する条例

◇平成20年度一般会計補正予算（第3号）

反対 VS 賛成討論

本会議において反対・賛成双方の討論があった議案は次のとあります。

●税条例の一部を改正する条例

(賛成多数可決)

個人市民税及び固定資産税の前納報奨金の率を改正するため、条例の一部を改正するものです。

反対討論

清水 保次 議員

この議案に対しては、平成22年度から前納報奨金制度を廃止する説明を受けているが、なぜ、平成21年度から率を変更するのか。よってこの議案に対しては、納得がいかないので反対とする。

賛成討論①

川崎 智比呂 議員

景気が低迷しており、大手の優良企業に支えられている当市にとっては、大変厳しい財政状況が続くと予想される。その中で行政側は知恵を絞り、さまざまな工夫をしながら行財政改革を推進している。

今回、いなべ市税条例の一部を改正する条例で率を下げるということは、行財政改革の一環であり、評価できる議案であると判断している。

しかし、先程の委員長報告にあり、附帯決議が付けられたように、市民の生活に関わる重要な案件であるので、今後は、定例議会の冒頭もしくは早期に提案され、議員が十二分に審議できるようにお願いをして賛成討論とする。

いなべ市 固定資産税/個人市・県民税 前納報奨金 率の改定について

お 知 ら せ

いなべ市税条例の一部改正により
平成21年4月1日から次のとおり改定します。

記

(改定前) (改定後)

0.5 ⇒ **0.3**
100 **100**

これに伴い、前納報奨金額が引き下げとなります。

前納報奨金は第1期の納期限（固定資産税4月30日、市・県民税6月30日）までに、年度分全額を前納した場合に税額から減額されます。
ただし、前納報奨金額が100円未満の場合は減額しません。

注：現在、口座振替制度をご利用の方で、全期から期別への変更を希望される場合は改めて、ご指定の金融機関窓口へ口座振替依頼書（期別）の提出が必要ですのでご留意ください。



詳しくは

いなべ市役所 員弁庁舎 納税課（☎0594-74-5803）

衣笠 民子 議員

住民税の前納報奨金は、給与から天引き（源泉徴収）されるサラリーマンにはもともと関係のないものだった。住民税、固定資産税の前納が可能な人というのは、一度にまとまった金額を払えるある程度の財力のある人である。また、上限はあるものの、定率になっているため、高所得で高額を納税する人ほど高額の前納報奨金を受けられる制度である。

税収を前もって確保しやすくするという役割を果してきたが、いまや金持ち優遇の制度ともいえ、市民にとって不平等な制度ともいえる。

よって、平成22年度廃止に向けて一足早い、前納報奨金減額の提案になるが、市民の目線から考えれば、賛成すべき提案と判断する。

議案の審議結果一覧表

賛成と反対に分かれた案件

～下記以外の22案件（同意2、諮詢3、議案17）は全会一致で可決～

議長 奥岡征士は採決に加わらない。○は賛成 ×は反対（付託委員会/総：総務常任委員会）

議席番号	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	
議案名	付託委員会	審議結果	小林	川瀬	近藤	城野	岡	小林	鈴木	伊藤	衣笠	位田	川崎	藤本	種村	林	水谷	伊藤	奥岡	清水	小川	水貝	出口	太田	石原
税条例の一部を改正する条例	総	可決	○	×	×	○	○	×	○	欠席	○	○	○	○	○	○	×	○	一	×	○	×	○	○	

クイズ

問1 議会改革の一環で3月定例議会から始まる質問はなんでしょうか。

○○質問

問2 幼稚園が3園廃止になります。

○下喜幼稚園、十社幼稚園、山郷幼稚園の3園です。

○下喜幼稚園

問3 梅林公園の入園料が必要なのは、どの花が咲く時期でしょうか。

①ひまわり ②梅 ③桜

答えはすべて「紙面の中」にあります。
ぜひ、ご応募ください。

応募方法

官製はがきに「答」・「住所」・「氏名」・「年齢」を記入してお送りください。

正解者の中から抽選で15名の方に「図書カード」をプレゼントします。

☆あて先 〒511-0292

いなべ市大安町大井田2705番地
大安庁舎内 いなべ市議会 議会事務局

☆締切日 平成21年2月27日(金) 《当日消印有効》

※応募いただく「はがき」にスペース(空白)ができましたら、「議会だより」や「議会」に対するご意見やご感想もぜひお書きいただき送付ください。なお、「ハガキ」にご記入いただいた個人情報につきましては、目的以外に一切使用いたしません。



議会広報特別委員会

後列左から、小林俊彦 委員、清水保次 委員
川瀬利夫 委員

前列左から、小川克己 委員、衣笠民子 委員長
水貝一道 副委員長

編集後記

議会内の申し合わせにもとづき、1年ごとに議長、副議長、委員会等の議会構成が新しく変わります。12月議会がちょうどその時期に当たります。今号では、12月議会の報告とともに新しくなった議会構成の紹介を掲載しました。

「議会広報特別委員会」も改選となりましたが、留任、もしくは経験者でのメンバー構成になり、今までの経験を踏まえて、さらに分かりやすく、市民の皆様と議会を結ぶ「議会広報誌」にしていきたいと委員一同、作成に取り組みました。簡単なクイズも掲載しましたので、ご家族で解きながらページをめくって頂けたら幸いです。どうぞ、回答とともにご意見、ご感想をお寄せください。委員会一同、楽しみにお待ちしています。

3月定例議会（予定）

- ◆開会日……………2月25日(水)
- 代表質問……………3月 4日(水)
- 一般質問……………3月 6日(金)
 3月 9日(月)
- 総括質疑……………3月11日(水)
- 常任委員会……………3月12日(木)
 3月13日(金)
- ◆閉会日……………3月23日(月)

皆さんからのご意見、
ご感想をお待ちしております。

連絡先

〒511-0292
三重県いなべ市大安町大井田2705番地
いなべ市議会 議会事務局
TEL (0594)78-3515/FAX (0594)78-3516
<http://www.city.inabe.mie.jp/~gikai/>